



Dimanche 28 mai 2023

Pentecôte

paroisse Saint-François-Xavier

trait d'union n° 518

Trait d'Union



HORAIRES

MESES DU DIMANCHE

Samedi :

18h30 : messe

19h : messe en langue espagnole (crypte)

Dimanche :

9h : messe chantée en grégorien

10h15 : messe des familles

11h30 : messe solennelle

19h : messe animée par les jeunes

MESES EN SEMAINE

Lundi : 8h et 18h45

Du mardi au vendredi : 8h, 12h15, 18h45

Samedi : 9h

ADORATION EUCHARISTIQUE

Du lundi au dimanche de 17h à 18h30

CONFESSIONS

Du mardi au samedi de 17h à 18h30

CHAPELET

Du lundi au vendredi

à 18h chapelle de la Vierge



À LA CHAPELLE DU BON CONSEIL

Dimanche : 11h

Mardi et jeudi : 19h - **Mercredi :** 18h

Vendredi : 7h30 (messe des pères de famille)

12h (avec chapelet à 11h30)

Chapelet, du lundi au vendredi, à 8h45

DENIER DE L'ÉGLISE SFX

Pour fonctionner 7j/7

et remplir ainsi sa mission

d'annonce de l'Évangile,

notre paroisse SFX a besoin

d'un budget solide

en moyenne 3534€/jour.

Ne laissez pas votre

participation du DENIER baisser.

Votre don est essentiel !



L'Esprit Saint a répandu ses dons sur le peuple des croyants. Il prolonge l'action de Jésus. On pourrait dire qu'Il est un autre Jésus. Alors, si ma prière s'adresse au Père et à Jésus, il y a, aussi, une prière spécifique à l'Esprit Saint qui enrichit considérablement la vie chrétienne. Quand je commence ma prière ou que je lis la Bible, je demande à l'Esprit Saint de m'inspirer. Quand j'ai une décision à prendre ou une orientation à donner à ma vie, je prie l'Esprit Saint. Quand je suis submergé par les difficultés ou les tentations, je me tourne vers l'Esprit

Saint. Quand je dis merci au Seigneur pour la beauté de la vie, je demande à l'Esprit Saint de venir habiter ma joie.

Écoutons le pape nous parler de la vie dans l'Esprit Saint : « *Lorsque nous brisons le cercle de notre égoïsme, nous sortons de nous-mêmes et nous nous approchons des autres pour les rencontrer, les écouter, les aider, c'est l'Esprit de Dieu qui nous y a poussés. Également lorsque nous découvrons en nous une capacité inconnue à pardonner, à aimer celui qui ne nous aime pas.* »

Celui qui vit selon l'Esprit « *apporte la paix là où il y a discorde, la concorde là où il y a conflit. Les hommes spirituels donnent le bien pour le mal, ils répondent à l'arrogance par la douceur, à la méchanceté par la bonté, au bruit par le silence, au bavardage par la prière, au défaitisme par le sourire.* »

Alors si cette Pentecôte 2023 était l'occasion de découvrir ou de redécouvrir l'Esprit Saint, de Lui donner une nouvelle place dans ma vie ! D'abord prenons bien conscience qu'Il n'est pas seulement un souffle, un feu mais une personne avec laquelle je peux entrer en relation pour qu'elle soit mon amie, ma conseillère. Ensuite, prenons l'habitude de Lui parler, de Lui demander de nous guider et d'orienter notre vie. Enfin, décidons de suivre Ses conseils, de Lui obéir, ne pas Le contrister comme Paul nous y invite : ne faites rien pour contrister l'Esprit Saint.

Alors la prière de sœur Emmanuelle pourrait devenir la mienne : C'est peut-être cela la prière : accepter enfin de dépendre de Dieu. Je laisse ma pauvre prière de pauvre, ma prière si fragile, se laisser porter par la prière que le Christ, en mon cœur, adresse à son Père. La prière du Christ est un grand fleuve et, moi, j'essaie d'y mettre ma petite goutte d'eau.

Père Jean-Louis de Fombelle

PORTES OUVERTES de l'ÉCOLE CATHÉDRALE



Portes ouvertes aux Bernardins, **mardi 6 juin à 14h**.
Venez découvrir l'École Cathédrale,
les formations en théologie, Écriture Sainte,
judaïsme, philosophie, Humanités chrétiennes
et les nouveaux cours de la rentrée de septembre.
Conférence littéraire, mini-cours découvertes,

dédicaces, balade musicale et exposition artistique immersive.
Programme sur www.collegedesbernardins.fr

VOYAGE EN INDE DU SUD 12 - 24 FÉVRIER 2024



Quelques nouvelles des inscriptions !
Sur les 80 places retenues, plusieurs personnes
demeurent encore en liste d'attente car les quelques
places restantes (8-10) sont mise de côté,
afin de pouvoir accueillir aussi, pour former un
groupe paroissial ou toutes les générations seront

représentées, des jeunes professionnels qui ont l'habitude
de ne se décider que tardivement...

Dans les prochaines semaines de l'été ou à la rentrée,
nous devrions être fixés.

PÈLERINAGE DES MÈRES DE FAMILLE



Confiez vos intentions !
Un **groupe de pèlerines de SFX**
partira vendredi 9 juin
pour le sanctuaire de Cotignac.
Si vous souhaitez confier des intentions
à saint Joseph :

un nom, un événement... vous pouvez les remettre à l'adresse :

cotignac-sfx@hotmail.fr ou les déposer sous enveloppe
au presbytère, au plus tard le mercredi 7 juin.

Elles seront déposées le 10 juin au pied de saint Joseph.

APPEL DES PETITES SŒURS DES PAUVRES



Nous vous rappelons
leur **vente d'amitié les 2, 3 et 4 juin prochain**.

MAISON FAMILYA - 09 72 12 68 46 - www.familya-sfx-paris.fr



La Maison Familya Saint-François-Xavier
vous accueille
le samedi 3 juin 2023 de 10h à 18h
à sa " **Familya Fiesta** ",
pour fêter cette fin d'année de lancement
de notre Maison pour les familles.

Structure gonflable, jeux d'intérieur et d'extérieur, pêche à la ligne,
tournois de tennis de table, concours de dessins et de lecture,
maquillage, buvette, tombola enfants et adultes,
spectacle de danse et démonstration de karaté.

Possibilité d'inscriptions sur place

aux activités de l'année scolaire 2023-2024.

Si vous pouvez nous aider bénévolement à tenir certains stands

vous pouvez contacter le secrétariat/accueil

Maison Familya **09 72 12 68 46** ou contact@familyaparis.fr



LE BON CONSEIL, 6 rue Albert-de-Lapparent, 7^e

BÉNÉDICTION DES FEMMES ENCEINTES

le père Francisco bénira les femmes qui portent la vie
lors de la messe de la fête de la Visitation

de la bienheureuse Vierge Marie, le **mercredi 31 mai à 18h**

CAMPS D'ÉTÉ 2023

Dernière ligne droite pour les inscriptions !

Dossiers et informations sur www.bonconseil.org

(Onglet Activités/Vacances)

DÉCOUVREZ L'ICONOGRAPHIE avec le père Pascal Plouvin :
ateliers les jeudi 15 et vendredi 16 juin 2023 - 9h-12h / 14h-17h.
(90 € la journée)

QUELQUES RENDEZ-VOUS de mai à août 2023 à SFX

Samedi 27 mai, samedis 3 juin, 10 juin et 17 juin :
Troisième session de préparation des fiancés au mariage

Samedi 3 juin :
10h-18h, « Familya Fiesta » à la Maison Familya

Du 9 au 11 juin :
Pèlerinage des mères de famille à Cotignac

Dimanche 11 juin :
10h15, première communion des enfants du catéchisme

Mardi 13 juin :
20h30, église, Exultet, groupe de prière



Attention, changement de date

Mercredi 14 juin : 20h30, Maison SFX

Conférence témoignage de Roselyne HAMEL,
sœur du Père HAMEL, assassiné par deux terroristes
islamistes, le 26 juin 2016 à Saint-Étienne-du-Rouvray.
Son procès en béatification est ouvert depuis 2017.
Roselyne Hamel dédicacera son livre.

Mercredi 21 juin :

À partir de 20h, presbytère, Dîner des parents
dont les petits enfants ont été baptisés ces derniers mois.

Dimanche 25 juin :

10h15, messe de départ en camp d'été
des scouts unitaires de France
et des scouts et guides de France de la paroisse

Judi 29 juin : saint Pierre et saint Paul
18h45, messe suivie d'un apéritif proposé
par le groupe « Missions »

Du 30 juin au 2 juillet :
Pèlerinage des pères de famille à Montligeon

Du 25 juillet au 4 août :
Pèlerinage en Terre Sainte pour les étudiants
et les jeunes pros

Du mardi 1^{er} août au dimanche 6 août :
Journées mondiales de la Jeunesse (JMJ) à Lisbonne



CALENDRIER

Dimanche 28 mai : Pentecôte
Messes à 9h, 10h15, 11h30, 19h

Lundi 29 mai : Lundi de Pentecôte.
Sainte Marie, mère de l'Église
Messe unique à 11h. Église fermée après la messe.

Mercredi 31 mai : Visitation de la Vierge Marie

Samedi 3 juin :
Session de préparation au mariage
10h-18h : « Familya Fiesta » à la Maison Familya

Dimanche 4 juin : Sainte Trinité

† Obsèques :
Philippe MONNIER
Catherine CORTEY
Pierre GAILLARD
Denise MAYEUX
Patrick ANGLADE



PRÊTRES

Mgr Bruno Lefevre Pontalis
perebrunolp@yahoo.fr

Père Olivier Scache
oscache@diocese-paris.net

Père Francisco Dolz
perefriancisco@bonconseil.org

Père Nicolas Chapellier
ab.chapellier@gmail.com

Mgr Pascal Ide
pi.roma@laposte.net

Père Jean-Louis de Fombelle
fombelle.jl@free.fr

PRÊTRES ÉTUDIANTS

Père Jean-Isidore Nkondog
jinaveritas@yahoo.fr

Père Alain-Bertrand
Bekada Ngonu

DIACRES

François Mathieu
francoismathieu77@gmail.com

Philippe Chauveau
ph.chauveau63@orange.fr

Vincent Déchin
vdechin@llione.com

Marc Janicot
janicotmarc2@gmail.com



Chaque semaine, une parole nous aide à illustrer le thème paroissial de cette année : « Prendre soin »

(...) L'Église n'est pas ce petit groupe qui est proche du prêtre et qui commande à tout le monde, non.

L'Église, c'est tout le monde, tout le monde. En marche.

Prendre soin les uns des autres, **prendre soin** réciproquement. Voici une bonne question : moi, lorsque j'ai un problème avec quelqu'un, est-ce que j'essaie de prendre soin de lui, ou est-ce que je le condamne immédiatement, je parle mal de lui, je le détruis ? **Prendre soin. Prendre soin.**

Pape François, 5 mai 2013

Le Pape François parle de saint François-Xavier

Saint François-Xavier, un exemple missionnaire pour les jeunes

Poursuivant son cycle de catéchèse sur la passion de l'évangélisation lors de l'audience générale place Saint-Pierre, le Pape François a focalisé son enseignement, ce 17 mai, sur la figure de saint François-Xavier, un modèle de zèle apostolique qui, partout où il se trouvait, prenait grand soin des malades, des pauvres et des enfants.

Considéré à « juste titre » comme le plus grand missionnaire des temps modernes, a rappelé le Pape, saint François-Xavier qui fut un grand ami de saint Ignace de Loyola, se met, après ses études à l'université de Paris, à la disposition du pape pour répondre aux besoins les plus urgents de l'Église dans le monde. Ainsi, arrivé à Rome avec une dizaine d'amis ayant également décidé de servir l'Église, ils se font appeler la "Compagnie de Jésus". Une nouvelle page s'ouvre pour ces jésuites «prêts à endurer d'immenses difficultés et dangers, à se rendre sur des terres et rencontrer des peuples de cultures et de langues totalement inconnues, uniquement animés par le désir très fort de faire connaître Jésus-Christ et son Évangile, et ainsi "sauver", conduire tant de personnes à Dieu et à leur véritable bien», a raconté François.

L'immense désir d'annoncer l'Évangile

C'est en Inde à Goa, capitale de l'Orient portugais, que saint François-Xavier, originaire d'Espagne, établit sa base, même s'il aspire à aller plus loin dans sa mission d'évangélisation. Son désir de parler de l'Évangile de Jésus Christ le conduit sur la côte du sud de l'Inde où il évangélise de pauvres pêcheurs, enseigne le catéchisme et la prière aux enfants, baptise et guérit les malades.

De l'Inde, François-Xavier se dirige vers les Moluques, les îles les plus éloignées de l'archipel indonésien, où plusieurs communautés chrétiennes voient le jour en deux ans. « Il met en vers le catéchisme dans la langue locale et apprend à le chanter ». « Ses lettres, a relevé le Pape, nous font comprendre quels furent ses sentiments. » Il écrit : « Les dangers et les souffrances, acceptés volontairement et uniquement pour l'amour et le service de Dieu notre Seigneur, sont des trésors riches de grandes consolations spirituelles. Ici, en peu d'années, on pourrait perdre les yeux pour avoir versé trop de larmes de joie. »

Une mission difficile au Japon

Le Japon, saint François-Xavier, le saint patron des missions catholiques, l'a aussi connu, poursuivant sa mission d'évangélisation après une conversation avec un « Japonais qui lui parle de son pays lointain, où aucun missionnaire européen n'est jamais allé ». Ce fut pour lui une mission parsemée d'embûches durant trois années, en raison « du climat, de l'opposition et de l'ignorance de la langue ». Mais même là, a souligné le Souverain Pontife, les graines plantées ont porté de nombreux fruits.

Le missionnaire jésuite qui tenait à se rendre en Chine, pays décisif pour sa mission en Asie « bien qu'elle soit fermée aux étrangers », n'a pas pu atteindre cet objectif. Il meurt sur la petite île de Sancian, attendant en vain de débarquer sur le continent, près de Canton. Le 3 décembre 1552, dans un abandon total, a rappelé le Pontife, « seul un Chinois se tient à ses côtés pour veiller sur lui ». Ainsi s'achève à quarante-six ans le voyage terrestre de François-Xavier.

Saint François Xavier, un modèle de zèle apostolique

Le missionnaire a accompli une tâche extraordinaire, a noté l'évêque de Rome. Dans la prière, son union avec Dieu, mystique et contemplative, saint François-Xavier se tenait aux côtés des pauvres, des malades et des enfants. Cela, grâce à « l'amour du Christ » qui a été cette force l'ayant « poussé jusqu'aux frontières les plus éloignées, au prix de fatigues et de dangers constants, surmontant les échecs, les déceptions et le découragement, et lui offrant même la consolation et la joie de le suivre et de le servir jusqu'au bout. »

Le Pape, pour conclure, a appelé les jeunes à suivre les traces de saint François-Xavier, les invitant à évangéliser avec zèle et amour, à aller vers toutes ces personnes qui ont besoin de connaître Jésus-Christ et sa Parole.

D'après Vatican News, 17 mai 2023

... et la Mission inaugurée à Jérusalem le jour de la Pentecôte, magnifiquement déployée dans la vie de François-Xavier en Extrême-Orient, continue et nous est confiée ici et maintenant...

